



Visita de Chaves a EE.UU. RECHACEMOS LOS ACUERDOS CON EL IMPERIALISMO



EDITORIAL

El método parlamentario del Frente Amplio no sirve para lograr una jornada de 40 horas



MUJERES

28S: Por la vida de las mujeres y personas gestantes de la clase trabajadora



INTERNACIONALES

Brasil: Congreso de la CSP-Conlutas y encuentro de la Red Sindical se desarrollan con éxito

Setiembre 2023 | Año XVI N°134

Contenidos

Página Dos

UDECO sigue avanzando en la mejora de derechos para su afiliación

Página Dos

¡Todo el apoyo a la movilización por tierra para trabajar y vivir!

Editorial

El método parlamentario del Frente Amplio no sirve para lograr una jornada de 40 horas

- Jhonn Vega

Nacionales

Presupuesto 2024: plata para reprimir al pueblo y enriquecer a unos pocos

Nacionales

Crisis de la educación pública: ¡A organizar su defensa!

Páginas centrales

La visita de Chaves a EE.UU.: ¡Nada que celebrar! ¡A luchar contra el imperialismo!

Mujeres

28S: Criminalizar el aborto amenaza la vida de mujeres y personas gestantes de la clase trabajadora

Nacionales

El gobierno responde con represión a marcha contra la brutalidad policial

Nacionales

Presidenta de la caja promueve la tercerización

Centroamérica

Pronunciamiento contra la confiscación de la UCA en Nicaragua

Internacional

Brasil: Congreso de la CSP-Conlutas y encuentro de la Red Sindical se desarrollan con éxito

Periodico interactivo:

Hacé click sobre el índice para dirigirte al artículo y sobre las páginas web que aparezcan

SH Contactenos

Escribanos al

 7152-0115

Siganos en

  
/ptcostarica

Visite nuestras
páginas web

www.socialismohoy.com

www.ptcostarica.org

www.litci.org



Afiliarse al PT



Llená el formulario
Aquí

Página Dos

UDECO sigue avanzando en la mejora de derechos para su afiliación



El Sindicato Unión de Trabajadores de la Cooperativa Dos Pinos (UDECO) ha logrado algunos acuerdos previos que mejoran la calidad de vida para todas las personas trabajadoras de la Cooperativa. Estos acuerdos serán firmados conforme avancen los procesos de negociación colectiva que el Sindicato ha interpuesto contra la empresa, sin embargo, se ha logrado que desde ya se apliquen en algunas de las sucursales.

Es gracias a la organización que situaciones que obligaban a los choferes de reparto a trabajar jornadas de 12 y más horas se han ido modificando. En algunas sucursales los choferes de las diferentes rutas ya no tienen el recargo de lavar los camiones luego de su jornada, o bien de cargar la mercadería que luego van a repartir. También se logró brindar médico de empresa a todas las personas trabajadoras de las Sucursales de Puntarenas y Liberia, situación que el Sindicato mantiene la lucha para que se extienda a todas las demás sucursales de la Cooperativa.

Estos avances se dan en un marco de enfrentamiento entre la Cooperativa y el Sindicato. Mientras los ataques de la patronal, que utiliza cualquier medio para intentar restar fuerza a la organización obrera continúan.

En medio de la llamada “epidemia de acoso laboral” la empresa sigue con los despidos denunciados por SH el mes anterior. Sin embargo, esto no ha restado fuerza a la organización que continúa utilizando todos los medios para proteger a la afiliación y reforzar los derechos y calidad de vida para todas las personas trabajadoras.

La experiencia de UDECO, como organización combativa, que promueve los métodos de presión como elemento trascendental para enfrentar la dictadura del sector privado debe servir como ejemplo para toda la clase trabajadora.

Página Dos

¡Todo el apoyo a la movilización por tierra para trabajar y vivir!



La Alianza Campesina del Norte prepara una movilización popular para exigir al gobierno que emita inmediatamente la declaratoria de interés público y así se garantice el derecho a tierra a más de 600 familias que hoy enfrentan la pobreza, el desempleo y la represión policial en la zona norte.

Esto se da luego de que el INDER y el Poder Ejecutivo rechazaran la propuesta planteada en mesas de trabajo, por lo cual se decidió acudir a la lucha y organización independiente como método privilegiado para obtener conquistas.

Además, hace un tiempo trascendió que el INDER lleva años de transferir miles de millones de fondos públicos a empresas privadas, supuestamente para desarrollar proyectos, esto según un informe de la Contraloría General de la República.

Mientras se le niega una y otra vez la declaratoria de interés público a la Alianza Campesina bajo el pretexto de que no hay dinero, una parte importante del presupuesto del INDER se desvía hacia unos cuantos empresarios. Contra esto también se moviliza la organización campesina que ha venido denunciando estas anomalías.

La Alianza Campesina se organiza de manera independiente del gobierno y los grandes empresarios. A más de un año de su gestión, las promesas de Rodrigo Chaves fueron totalmente incumplidas porque una y otra vez demostró gobernar para los grandes ricos y terratenientes.

Las familias campesinas de la zona norte viven en carne propia esa realidad, con mucha pobreza y desempleo, además han sufrido una política sistemática de represión y desalojos que pretenden desmovilizar la resistencia campesina.

Desde el Partido de los Trabajadores saludamos la resistencia de la Alianza Campesina y nos ponemos a al servicio de la movilización. A su vez, llamamos a todas las organizaciones del movimiento campesino, popular, sindical y estudiantil a apoyar esta lucha.



Editorial

El método parlamentario del Frente Amplio no sirve para lograr una jornada de 40 horas



Por Jhonn Vega

En el PT hemos ubicado la necesidad de luchar por una jornada de 40 horas sin reducción del salario, así lo hemos dicho en nuestras tres campañas electorales y en los distintos trabajos que desarrollamos en el sector obrero. Hemos inclusive planteado la necesidad de que la jornada no debe superar las 36 horas en trabajos insalubres; también hemos dicho que para lograr una conquista como esta se debe enfrentar la dictadura patronal que impide la organización sindical y el libre ejercicio de la huelga.

Sorpresivamente el Frente Amplio presentó el pasado 28 de agosto un proyecto legislativo que plantea la reducción paulatina de las jornadas a 40 horas en un plazo de 8 años a partir de la eventual aprobación del proyecto. Formalmente pareciera que ambos partidos estamos por el mismo objetivo, no obstante el FA una vez más es presa de su método parlamentario con el cual es imposible conquistar una reducción de las jornadas de trabajo, condenando de entrada a que ese planteamiento no pase de ser un puro ilusionismo y una pose electoral.

Para el FA este proyecto solo puede aprobarse bajo “un marco amplio de acuerdo social” con las organizaciones patronales. Son esos mismos patronos los que tienen como política el proyecto de jornadas de 12 horas diarias durante cuatro días seguidos el cual está a muy poco de ser aprobado en segundo debate, a ellos pretender persuadir de renunciar a una parte de sus ganancias y de pactar mejores condiciones de trabajo.

Omite el FA que la clase obrera hoy es presa de una dictadura antisindical, la cual se vio reforzada por la ley antihuelgas aprobada en el gobierno de Carlos Alvarado, del cual ellos formaron parte. No extraña que su programa electoral no menciona ni una sola vez la palabra huelga, ya que para ellos no hay más allá de las cuatro paredes del parlamento.

Proponen este proyecto en el momento de la más dura contraofensiva contra la jornada de trabajo, la aprobación en primer debate del proyecto 4x3 es una dura embestida frente a la cual ese método parlamentario no sirve para nada. El cálculo electoral, el lobby parlamentario, la renuncia a la lucha y a la organización obrera son la esencia del FA, lo cual abona a esta derrota y hace imposible que una jornada de 40 horas pueda avanzar.

No hay que vender falsas ilusiones: ¡Sin luchas no hay victorias! Sin organización y resistencia organizada la patronal no va a conceder ni un milímetro de avances. Si el FA quiere discutir con seriedad la jornada de 40 horas debería mirar más allá de sus cómodos asientos en la Asamblea, lo cual no quieren hacer, ya que su única preocupación genuina es ver en horizonte la próxima elección y la eventual cosecha de unas cuantas curules.

En nuestro caso señalamos la jornada de 40 horas nos obliga a pelear con los métodos de la clase obrera, a construir sindicatos en la empresa privada y fortalecer una alternativa revolucionaria que enfrente los grandes intereses patronales.

Nacionales

Presupuesto 2024: plata para reprimir al pueblo y enriquecer a unos pocos



Recientemente, el gobierno presentó su propuesta para el presupuesto nacional 2024 y señala que allí se reflejan “los intereses de la colectividad” porque se aumentan los recursos para seguridad, justicia e infraestructura. Al mismo tiempo, se reconoce que el pago de la deuda pública es un “agujero negro” que se traga la mayoría de los recursos y que obliga a limitar el gasto en todas las demás áreas. Sin embargo, este presupuesto está lejos de acercarse a los “intereses de la colectividad” y, al contrario, demuestra cómo se priorizan los beneficios de los ricos y se olvidan de las verdaderas necesidades del pueblo costarricense.

El incremento en seguridad y justicia está lejos de tratar el problema de la inseguridad desde sus principales causas y, al contrario, es una política de fortalecimiento de las fuerzas represivas y judiciales del Estado para prepararlas de frente a las posibles movilizaciones populares como reacción a los próximos ataques de este gobierno al mismo pueblo, con privatizaciones, recortes, invalidación de derechos, etc. Además, es una política que criminaliza a los eslabones más bajos de las organizaciones criminales (vendedores al por menor) que, al mismo tiempo, son aquellos/as jóvenes que se han encontrado viviendo en un país que cada vez les ofrece menos oportunidades mientras que a los ricos se les llena aún más los bolsillos con beneficios multimillonarios.

En el caso de la infraestructura, el gobierno aumentó el presupuesto del MEP para que inicie un plan de obras públicas (centros educativos), pero hay una gran trampa: se haría mediante el modelo de concesión de obra pública. En este sentido, no hace falta hacer mucha memoria para recordar que este modelo de concesión de obras públicas se ha prestado para que las compañías privadas se enriquezcan corruptamente a la vez que entregan una obra pública de baja calidad para reducir sus costos y aumentar sus ganancias (el caso de MECO y H. Solís son claros ejemplos). No podemos esperar que con los centros educativos sean distintos.

Donde se muestra más claramente la sumisión de este gobierno a los ricos, es en el tema de la deuda pública. Porque, a pesar de que reconocen el pago excesivo de intereses y amortizaciones y las limitaciones (que está llegando a casi el 40% del presupuesto, cerca de 5 billones de colones), no hacen ningún esfuerzo por revisar quiénes se están enriqueciendo con esa deuda y si es realmente es legítimo seguir pagándola. Lo que sabemos hasta el momento, es que desde el 2016 al 2022 el Estado ha comprado bonos a inversionistas locales y extranjeros con los intereses más altos del mundo, que esa deuda ha ido se usado para pagar deuda antigua y financiar concesiones corruptas al sector privado y que, por el secreto bancario, no podemos saber quiénes se están enriqueciendo a costa de nuestros trabajos e impuestos.

Desde el PT, proponemos al movimiento social costarricense la realización de un Encuentro de organizaciones para discutir la necesidad de impulsar una campaña por una auditoria popular a la deuda pública interna y externa, la defensa de las libertades democráticas contra la represión, la exigencia del 8% del PIB para la educación y pago de la deuda con la CCSS y la nacionalización de la construcción de obras públicas bajo control de la clase obrera y no de las empresas privadas para la creación de empleo seguro y digno.

Nacionales

Crisis de la educación pública: ¡A organizar su defensa!



La ministra de Educación Anna Müller en congreso realizado en la ULACIT, deja claro hacia dónde va la “ruta de la educación” planteada por el Gobierno: un modelo educativo capitalista.

El presupuesto más bajo en años

Por Constitución, debe destinarse un 8% del PIB para financiar educación pública. Ello no se ha cumplido (actualmente llega al 6,5%). Incluso, la ministra cuestionó en ese congreso, la base científica del 8% a pesar de los reclamos de la comunidad educativa y de un último informe del estado de la educación que ilustra el panorama actual: desfinanciamiento, problemas de infraestructura, deserción, interinazgo excesivo.... La ministra afirma que todo va bien en “su ruta por la educación”.

¿Qué es el “apagón educativo”? ¿Quiénes son los responsables de la crisis?

“Apagón educativo” es un discurso y política donde el gobierno, la burguesía y los medios defienden que el rezago, es culpa centralmente de la pandemia y las huelgas. En ningún momento mencionan al endeudamiento y a la regla fiscal como los responsables.

El Gobierno y la OCDE son los verdaderos culpables del “apagón”. Se mete a educación en la regla fiscal y se sigue religiosamente pagando la deuda, afectando la inversión en educación pública que se refleja en: pésima infraestructura, recortes en becas, recrudescimiento de condiciones laborales (sobrecarga de trabajo, grupos enormes, reducción de lecciones y congelamiento de plazas) e incluso cierre de programas como los CNMVTs, generando deserción, cierre de matrícula y cese de nombramientos, afectando a estudiantes trabajadores, la población meta de este programa.

La “ruta de la educación” es una política del Gobierno dictaminada por la OCDE: un punto medular de esta es la evaluación por competencias: se gastan millones en las pruebas estandarizadas (que busca “medir habilidades”) a pesar que no hay plata para materiales para suplir necesidades básicas, pero sí para exigir que se realicen sin contextualizar la realidad de los centros educativos.

El programa a levantar: A organizar desde las bases estudiantiles y sindicales la lucha

La juventud ha luchado contra las pruebas FARO, contra las pruebas estandarizadas y en defensa del FEES en las calles, a pesar de la represión y las burlas del presidente Chávez y la ministra. Las bases de los sindicatos del magisterio también lo han hecho, se han movilizado sin el apoyo de las burocracias sindicales del magisterio por pago justo y en defensa del FEES a pesar de la ley antihuelgas.

Para poder luchar y garantizar 8% en educación, debemos unificar esas luchas desde las bases, para derogar la ley antihuelgas y sacar a educación de la regla fiscal. Que haya una auditoría y no pago de la deuda usurera. Que en el sector público haya sindicatos democráticos y combativos. Por sindicatos en el sector privado, para tener más músculo para la lucha, porque la crisis en educación pública afecta a toda la clase trabajadora.

Páginas Centrales

La visita de Chaves a EE.UU.: ¡Nada que celebrar! ¡A luchar contra el Imperialismo!



El pasado 29 de agosto, el presidente de los Estados Unidos Joe Biden recibió a Rodrigo Chaves. La reunión tuvo como resultado un pacto con 3 ejes principales: migración, seguridad y comercio de semiconductores. El gobierno presenta este acuerdo con bombos y platillos, en realidad Chaves garantizó la profundización de nuestra dependencia y sumisión al imperialismo estadounidense.

Migración: Costa Rica como frontera externa de Estados Unidos

El acuerdo en materia de migración reside en el compromiso de ambos gobiernos de fortalecer las acciones para cumplir los objetivos de la Declaración de Los Ángeles sobre Migración y Protección, cuya principal función es impedir que los grupos migrantes no deseados por el país del norte lleguen a territorio estadounidense reteniéndolos y repatriándolos desde Costa Rica o desde alguno de los demás países de la región latinoamericana y caribeña.

Esta política supuestamente ofrece “oportunidades” a las personas migrantes para que realicen tránsito a EEUU por vías legales y “seguras”, en vez de tomar el riesgo de las vías informales. Sin embargo, lo anterior no es exacto, porque, para optar por la vía formal y migrar a EEUU legalmente, hay que cumplir requisitos que son imposibles para la gran mayoría de migrantes. Se trata, entonces, de una política para excluir a miles de personas trabajadoras empobrecidas.

La guerra contra el crimen organizado: la importación de una sangrienta estrategia ya fracasada.

El acuerdo en materia de seguridad se enfoca en fortalecer la militarización de las fuerzas policiales costarricenses con la donación de 24 millones de dólares para hacerle la guerra al narcotráfico, la cual es una estrategia que ya ha sido aplicada en otros países (como México) y que ha demostrado no ser efectiva, todo lo contrario ha empeorado la violencia social y política.

Desde el PT afirmamos que un verdadero combate al narcotráfico pasa por:

- 1) el levantamiento del secreto bancario, para frenar el “blanqueo” o “lavado” de dinero.
- 2) la legalización de las drogas suaves, para golpear el mercado narco.
- 3) la reversión de las privatizaciones de servicios públicos como puertos o transportes, porque se ha demostrado que cuando se convierten en negocios privados terminan al servicio del narco (el más claro ejemplo es APM Terminals en Limón).
- 4) la autodefensa popular para resistir las agresiones de los narcos y sus fuerzas armadas, dado que no se puede confiar ni en la policía ni en los ejércitos de la burguesía, que antes de perseguir al narco le hace la guerra al pueblo pobre.
- 5) la inversión en educación, salud y trabajo para el acceso universal de los pueblos y el tratamiento de la adicción como un problema de salud pública.

Costa Rica como una pieza económica en la guerra comercial de EE. UU. contra China

El último de los acuerdos es el que ha generado más “bulla” por parte del gobierno costarricense que anuncia que traería más inversión, empleo y crecimiento económico en beneficio de nuestro país, en el marco de Ley Chips de EEUU, una ley que le permite al Departamento de Estado estadounidense explorar oportunidades de inversión en otros países para garantizarle la cadena de suministros de semiconductores a la economía gringa y, de esa manera, continuar la guerra comercial contra China al impedirle que los países latinoamericanos le vendan o compren determinadas tecnologías al país asiático y al usar esas tecnologías con fines militares o de espionaje militar o comercial.

Así, por más que el presidente Chaves se empeñe por celebrar este acuerdo como una oportunidad económica para el país, lo cierto es que, para el gobierno gringo, Costa Rica no es nada más que una pieza económica en su guerra comercial contra China.

Para el gobierno estadounidense Costa Rica no es un pueblo soberano, sino un tapón de migración o un tornillo para la guerra.

Lejos de ayudar a la soberanía tecnológica del país, el acuerdo Chaves-Biden refuerza nuestra dependencia tecnológica del imperialismo.

Por una política antimperialista que rompa nuestra sumisión a los EEUU

Desde el PT, creemos que es necesario rechazar y combatir estos acuerdos como parte de una lucha por una verdadera independencia nacional en Costa Rica y el resto de la región. Pero no podemos confiarles esta lucha a nuestros gobernantes ni a las élites dominantes detrás de ellas, porque no se cansan de demostrarnos que están dispuestas a pactar primero con el Imperialismo gringo y dejarnos detrás a los pueblos latinoamericanos cada vez más sin recursos, sin soberanía y sin libertad. Tampoco podemos confiarles esta lucha a los partidos, gobiernos e intelectuales “progresistas” de la región (como el Frente Amplio en Costa Rica), que, a pesar de sus retóricas “rebeldes” ante EEUU, no denuncian estos acuerdos y se quedan en silencio observando cómo EEUU refuerza su posición en nuestros países. Esta lucha solo puede ser realizada por movimientos populares independientes de la influencia de las burguesías y el reformismo que comprendan que la lucha por la independencia nacional en América Latina es, también, la lucha por la construcción del socialismo, para liberarnos del yugo estadounidense y cualquier yugo y poner nuestras riquezas en servicio de nuestros pueblos y de la revolución internacional.

Para ello, necesariamente debemos alzar las siguientes consignas:

- **¡Desconocer los acuerdos actuales, pasados y futuros de los gobernantes con el imperialismo yanqui, que nos pone a servicio de sus intereses!**
- **¡No al pago de la deuda pública ilegítima interna y externa!**
- **¡Abajo el TLC con EEUU!**
- **¡Abajo las dictaduras aliadas al imperialismo en nuestra región!**
- **¡Unidad del movimiento obrero y popular en Centroamérica por una verdadera independencia!**
- **Por la reconstrucción socialista de la Federación Centroamericana.**

Mujeres

28S: Por la vida de las mujeres y personas gestantes de la clase trabajadora



El 28 de setiembre se conmemora el día internacional por la despenalización del aborto. La Organización Mundial de la Salud ha demostrado que la amenaza de cárcel no disuade a las mujeres de abortar, sino que las obliga a acudir a prácticas inseguras, ilegales y hasta mortales. Al año, mueren aproximadamente 39 000 mujeres por abortos inseguros , en su mayoría en países pobres y de poblaciones vulnerables.

Por las grandes luchas feministas, en América Latina se vienen dando pasos adelante en la legalización del aborto. En el 2012 se legalizó en Uruguay, (y prácticamente se erradicaron las muertes por aborto clandestino). En el 2020 se legalizó en Argentina, en el 2022 en Colombia y en setiembre de este año en México. País donde había, hace dos años, 200 mujeres detenidas por asuntos relacionados con abortos y un fuerte movimiento de mujeres que han realizado diversas acciones de protesta social.

Ahora bien, las mujeres de clases más altas tienen la posibilidad de viajar adonde el aborto sea legal y garantizar su decisión y su salud. Es decir que, en el capitalismo, el aborto es ilegal o imposible, solo para quienes no tienen los recursos suficientes. La prohibición de abortar es sobre todo para las clases trabajadoras, así como el riesgo de morir por un aborto clandestino.

En Costa Rica, donde se estiman en 27 000 los abortos por año, el movimiento por el aborto legal tiene todavía una ardua labor. En 2019, se concretó la Norma técnica para la interrupción terapéutica del embarazo (casos dañinos, peligrosos o incluso mortales para las embarazadas). En el 2021, inició un movimiento feminista por el aborto legal, en torno a un proyecto de ley y una estrategia para el cambio legal y cierta organización de base de la que incluso participamos.

Recientemente se ha cuestionado incluso el acceso efectivo al aborto terapéutico y más bien este año, el gobierno de Rodrigo Chaves propuso eliminar el riesgo a la salud de la embarazada como causal de interrupción del embarazo, entre otros retrocesos. Demostrando como, las conquistas en derechos de las mujeres y sectores oprimidos son vulnerables ante gobiernos pro-empresariales, cuya prioridad es avanzar en leyes y políticas para incrementar las ganancias de su clase.

No debemos confiar en los gobiernos, ni en las instancias del poder judicial o legislativo. El camino para proteger la salud y la vida de las mujeres, así como su derecho a decidir, es de lucha y de organización política. Y es una tarea del conjunto de la clase trabajadora, asumir la exigencia del aborto legal, de la mano de la de anticoncepción de calidad y de educación sexual laica y de calidad.

¡Educación Sexual para decidir, anticonceptivos para no abortar, aborto legal y gratuito para no morir!

¡Por la vida de las mujeres de clase trabajadora: Aborto Libre, Seguro y Gratuito Ya!

Nacionales

El gobierno responde con represión a marcha contra la brutalidad policial



En días pasados, la joven Déborah Chaves denunció un episodio de violencia policial misógina y de clase contra su persona. Ante este hecho, colectivas feministas y partidos políticos convocamos y participamos de una marcha contra la brutalidad policial el 9 de septiembre.

La protesta transcurrió sin mayores incidentes. Pero en el momento en que la marcha estaba finalizando frente a la Asamblea Legislativa, la policía empezó una represión sin razón ni proporción que concluyó con 5 personas arrestadas y varias más golpeadas.

Es fundamental comprender que estos episodios de violencia policial no son hechos aislados. En el pasado ya se denunció la muerte de Jurgen Pérez en la delegación policial de Orotina, la denuncia por violación dentro de una patrulla en Guanacaste, por brutalidad policial en los barrios populares y protestas sociales, así como los violentos desalojos contra la Alianza Campesina. La brutalidad policial contra la clase trabajadora y los sectores que luchan, con especial saña contra sectores oprimidos como las mujeres, es política de gobierno y Estado.

Alertamos al movimiento popular y sindical, de que esta violencia policial con tintes de misoginia y crecimiento del aparato represor, debe ser encarada con máxima seriedad y una respuesta contundente, porque es la misma que será luego utilizada para reprimir protestas sociales, huelgas y otras necesarias movilizaciones de la clase trabajadora. Llamamos a todo el movimiento popular y sindical a organizar un comité de solidaridad con las 5 personas detenidas.

¡Ninguna agresión sin respuesta!

¡Preparemos la autodefensa popular!

¡Juicio y castigo para los responsables de este ataque! ¡Justicia para Déborah!

¡Desestimación de todos los cargos presentados contra las cinco personas detenidas del 9-S!

Nacionales

Presidenta de la caja promueve la tercerización



En agosto, Marta Esquivel, presidenta de la Caja Costarricense del Seguro Social hizo la propuesta de contratar servicios privados para atender las listas de espera en enfermedades cardiovasculares y oncológicas del periodo 2016-2021.

Este es un paso hacia tercerizar un contrato millonario del que se beneficiará principalmente el sector privado de salud, pero esto es algo que ya hace la caja en áreas como seguridad o limpieza. Desde el PT apoyamos las luchas que han dado los trabajadores de la caja por mejores condiciones de trabajo y contra la tercerización. El atraso en las listas es producto de los ataques a la salud.

Mientras esto pasa, la deuda hacia la caja crece día a día. Solamente el Estado tiene una deuda de 3 billones con la caja. Esta deuda afecta directamente la calidad de los servicios y la capacidad que tiene la caja para atender dichas listas de espera. O sea que no es culpa de la caja sino de sus deudores. Eso al contrario de lo que intenta vender el gobierno que la caja está en crisis por los salarios de sus trabajadores y administraciones corruptas.

La salud es un derecho del pueblo y no debería ser un negocio. Por eso desde el partido de los trabajadores, que durante la pandemia defendimos que se expropiara sin ninguna indemnización y se pusiera la infraestructura privada de salud al servicio de luchar contra el COVID 19. Seguimos diciendo que este es el programa para rescatar la salud social en beneficio de la clase trabajadora.

El otro paso es cobrar a los verdaderos responsables de la crisis de la caja, a los grandes deudores, cárcel para los grandes patronos morosos y expropiación de sus activos. Por otro lado, debemos luchar por el no pago de la deuda externa y que se redirijan esos fondos a servicios como salud.

Centroamérica

Pronunciamiento contra la confiscación de la UCA en Nicaragua



Los partidos centroamericanos de la Liga Internacional de los Trabajadores (LIT-CI): el Partido Socialista de los Trabajadores de Honduras, la Plataforma de la Clase Trabajadora de El Salvador y el Partido de los Trabajadores de Costa Rica, expresamos nuestro absoluto rechazo al congelamiento de los fondos de financiamiento y posterior cierre de la Universidad Centroamericana (UCA) que ha emprendido la Dinastía de Daniel Ortega y Rosario Murillo. El cierre de la UCA implica afectar el desarrollo académico-profesional de miles de estudiantes jóvenes nicaragüenses, así como decenas de profesores universitarios.

La dictadura capitalista de Ortega ya ha dejado a más 37 mil estudiantes que no pueden concluir sus estudios debido a que el gobierno nicaragüense ha confiscado, hasta la fecha, 26 universidades en total, a las cuales se le suma ahora la UCA. Además, la dictadura ha creado, sobre las cenizas de 4 universidades confiscadas, sus propias “casas académicas”, sus propias escuelas de propaganda, donde es el sandinismo el que decide quién entra y quién no, quién puede ser docente o no y qué contenidos se darán. Así, la autonomía universitaria para el desarrollo libre del pensamiento humano, independiente de los intereses de los gobiernos de turno, se ha perdido totalmente, lo cual es una muestra palpable de la censura académica y del carácter dictatorial del régimen.

Bien sabemos que la UCA apoyó a los/as estudiantes en la insurrección popular nicaragüense contra Daniel Ortega en el 2018 (misma que fue violentamente reprimida), por lo que entendemos que la confiscación a sus fondos es un intento por mantener en silencio a estudiantes, docentes y trabajadoras/es que cuestionan al régimen y plantean la necesidad de un nuevo rumbo para Nicaragua alejado de la dictadura orteguista. Aun así, y a pesar de que Ortega intenta también cortar las vías de comunicación de su pueblo con el resto del mundo, la juventud no se deja intimidar y han lanzado un llamado para que desde otros países nos enteremos de estos acontecimientos y pongamos en pie un movimiento de solidaridad internacional con las y los jóvenes nicaragüenses.

Desde nuestras agrupaciones hacemos eco de este mensaje y hacemos un llamado al conjunto de movimientos sociales centroamericanos y a nivel mundial a que se pronuncien contra este nuevo ataque de Daniel Ortega a la juventud nicaragüense. Llamamos a todas las organizaciones populares y estudiantiles centroamericanas a que hagamos organicemos manifestaciones de repudio en las embajadas nicaragüenses en los respectivos países.

Así también denunciaremos la nueva oleada de detenciones y presos/presas políticas que ha dejado la confiscación de la UCA.

¡Defendamos la Autonomía Universitaria!

¡Fuera las manos de la dictadura de los centros universitarios!

¡Abajo la dictadura de Ortega-Murillo!

¡Por una Centroamérica libre de dictaduras y autoritarismo!

¡Por la Reconstrucción Socialista de Centroamérica!

Internacionales

Brasil: Congreso de la CSP-Conlutas y encuentro de la Red Sindical se desarrollan con éxito



Durante los días 7,8,9 y 10 de setiembre se realizó el 5to Congreso de la Central Sindical y Popular CSP-CONLUTAS en São Paulo-Brasil, mientras que desde la noche del 10 y hasta la noche del 12 de setiembre se realizó el encuentro de la Red Sindical Internacional de Solidaridad y Luchas en San José Dos Campos.

El congreso de la CSP se dio en medio del reconocimiento de la importancia de ser la única central sindical que se mantiene independiente del llamado gobierno de Frente Amplio de Lula y de la necesidad de preparar la lucha ante la continuidad de los ataques que la burguesía brasileña viene aplicando contra la clase trabajadora con el gobierno de Bolsonaro y que Lula sigue aplicando.

Ese espacio, más de mil seiscientas personas delegadas e invitadas de centenares sindicatos, colectivos de lucha por tierra y vivienda, sectores LGBT, juventud, movimiento de negras y negros, indígenas y más, debatieron intensamente sobre el plan de lucha que debe ofrecer la CSP-CONLUTAS al conjunto de la clase trabajadora brasileña en el actual contexto de crisis económica, desempleo y ataques sistemáticos de los gobiernos a las condiciones de vida y trabajo.

Delegación internacionalista en el Congreso y el Encuentro de la Red Sindical

El congreso recibió una nutrida delegación Internacional quienes también están en Brasil para participar del encuentro de la Red Sindical de Solidaridad y Luchas, con participaciones de delegaciones sindicales de norte, centro y sur América, Europa, África y medio oriente, quienes participaron de las discusiones, además de aportar un foro con el dirigente obrero Yuri Petrovich de Ucrania quien encabezó un foro sobre la importancia de la solidaridad obrera internacional a la resistencia obrera ucraniana en medio de la defensa de su territorio ante la agresión rusa.

Ya en el encuentro de la Red Sindical de Internacional de Solidaridad y Luchas, se logró realizar un balance sobre la intervención de los sindicatos de la en el envío de ayuda material y política a la resistencia obrera ucraniana, y a la necesidad de seguir construyendo esa herramienta de articulación sindical combativa y de con independencia de los patronos y todos los gobiernos.

Delegación de sindicatos de Costa Rica viajó a Brasil para participar de los eventos

Gracias a un esfuerzo económico sindical y de solidaridad obrera militante, nuestros compañeros militantes del Partido de los Trabajadores y dirigentes sindicales Obeth Morales del SINATRAA, Alexis Casanova de UDECO y Jouseth Chaves del SITRASEP, participaron en las actividades con el objetivo de aprovechar la experiencia sindical internacionalista para fortalecer las experiencias sindicales nacionales, sobre todo en medio de una discusión en la que se ubica la necesidad construir una herramienta sindical de lucha para quienes trabajan en el sector privado.

En medio de lucha contra la dictadura patronal que vive la clase trabajadora en Costa Rica, es muy importante tomar lo mejor de las experiencias obreras de nuestra región y del mundo para potenciar las experiencias que han estado surgiendo en los últimos años.

CONTRA EL CIERRE DE LA UCA-NICARAGUA

UNIVERSIDAD CENTROAMERICA

¡Defendamos la Autonomía Universitaria!

**¡Fuera las manos de la dictadura de los
centros universitarios!**

¡Abajo la dictadura de Ortega-Murillo!

**¡Por una Centroamérica libre de
dictaduras y autoritarismo!**

**¡Por la Reconstrucción Socialista de
Centroamérica!**



**Partido de los
Trabajadores**

Socialismo Hoy